

Lutte contre le cancer : L'Association Lalla Salma multiplie les structures

Compte Test - 2012-12-07 17:55:00 - Vu sur pharmacie.ma

Le Maroc enregistre près de 30 000 nouveaux cas de cancer chaque année, avec comme principaux facteurs de risque : le tabagisme, la surcharge pondérale et l'obésité, la consommation insuffisante de fruits et légumes, le manque d'activité physique, la consommation d'alcool, les infections et la pollution de l'air...

Consciente de cette réalité épidémiologique, l'Association Lalla Salma de lutte contre le cancer (ALSC) s'est fixée comme objectif la prévention, le diagnostic précoce et la prise en charge de la maladie, par l'accompagnement des patients, ainsi que l'assistance élargie à leurs familles fragilisées et déstabilisées.

Un engagement qui commence à porter ses fruits après sept années d'existence. Il suffit de faire un tour dans les différents centres hospitaliers universitaires, pour en prendre conscience. En effet, des centres d'oncologie ont été mis à niveau et d'autres ont vu le jour.

C'est le cas des pôles d'excellence en oncologie gynéco-mammaire qui vont bientôt ouvrir leurs portes en 2013. «Il faut savoir que 35% des cancers qui touchent les femmes sont le cancer de sein, ce qui représente le tiers, vient ensuite le cancer du col de l'utérus et enfin les cancers digestifs. D'ailleurs, 60% des cas de cancers dont souffrent les femmes sont les cancers gynéco-mammaires : sein, col utérin, corps de l'utérus, ovaires... c'est la raison pour laquelle nous avons voulu leur consacrer un centre spécialisé», explique Abdellatif Benider, chef du service de radiothérapie oncologie Ibn Rochd-Casablanca, et membre du Comité scientifique de l'ALSC.

Le Pôle d'excellence de Casablanca qui s'étale sur 3 600 m² et ouvrira ses portes en 2013, a nécessité 18 mois de travail et pas moins de 65 MDH. Ce centre qui dispose de huit chambres doubles, de blocs opératoires dernière génération et de salles de consultation, promet un meilleur soin aux femmes atteintes de cancers gynéco-mammaires. Même principe pour le centre de Rabat qui sera inauguré la semaine prochaine et ouvrira ses portes à la fin du mois en cours. L'objectif principal de ce genre de centres est de réduire la durée entre le diagnostic et la prise en charge. C'est justement pour parer à ce souci que l'association a mis l'accent sur la sensibilisation et la détection précoce. Pour cela, des programmes ont été élaborés basés sur l'examen clinique pour le cancer du sein et sur la méthode de l'inspection visuelle du col utérin avec l'acide acétique. «Aujourd'hui, il suffit que la femme se présente dans un centre de soins pour n'importe quelle raison, pour qu'un dépistage lui soit proposé. Si par hasard, ce dernier s'avère positif, la femme est directement dirigée vers les centres de prise en charge», indique Benider. Autre bonne nouvelle pour les malades, l'ALSC a également construit des «Maisons de vie» dans différentes villes du Royaume, dans le but d'héberger les patients démunis, qui n'habitent pas dans la même ville où ils se font soigner.